
Habiter et travailler à Sainte-Croix est une chance à 
laquelle je ne peux que m'émerveiller chaque jour. 

Lorsque je suis venu m'établir en 2005, après 5 ans de 
voyages plaine-montagne, je n'ai eu aucun regret à 
quitter le lac – la plaine. J'ai trouvé en notre région du 
Balcon du Jura tout ce qu'il faut pour bien vivre, à savoir 
des gens ouverts à tous les horizons, des commerces et 
des services de qualité, un hôpital, un cinéma et une 
nature à portée de main pour se libérer l'esprit.

J'aime notre région notamment pour cet esprit 
montagnard : On ne se résigne pas ! On retrousse les 
manches et on y va… On va leur montrer !! C'est un 
sentiment qui m'est apparu très rapidement lorsque 
j'étais investi dans plusieurs sociétés locales et il ne m'a 
jamais quitté… Une saine maladie !

Malgré la crise que nous sommes tous en train de vivre, 
je crois qu'il est bon de se rappeler qu'il faut savoir se 
serrer les coudes et de se soutenir mutuellement tout 
en gardant à l'esprit le respect et la tolérance. J'ai la 
certitude que notre Commune en sortira plus fort.

Toujours actif dans le monde de la finance, il me tient à 
cœur le développement économique du Balcon du Jura, 
car j'y ai toujours cru et j'y crois encore ! Alors il est vrai 
que lorsque je lis un article sur l'un ou l'autre de nos 
acteurs économiques pour sa propre réussite, je me 
sens fier d'habiter Sainte-Croix, de consommer local et 
de donner du temps et de l'énergie pour le 
développement continu de notre économie et de notre 
bien-être.

Je remercie donc l'ensemble de nos artisans, nos 
entrepreneurs et acteurs économiques qui font vivre 
Sainte-Croix ici et ailleurs. Cependant, notre économie 
locale que je traduirai aussi par la vie villageoise ne peut 
pas vivre si nous, citoyens, ne faisons pas l'effort de 
consommer local.. Faites-leur bon accueil à l'approche 
de ces Fêtes de fin d'année ! Prenez soin de vous et de 
vos familles. 

On ne se résigne pas, on 
retrousse les manches !

Lionel-Numa PESENTI

Début de législature
Rachel GUEISSAZ

Aujourd’hui est le 149ème jour de la législature qui va 
nous mener jusqu’en 2026. Si pour mes collègues déjà 
fort aguerris, ces cinq premiers mois sont signes de 
continuation, il s’est agi, pour la nouvelle que je suis, 
de prendre connaissance du « métier » de municipale, 
de découvrir les dossiers de mon prédécesseur, de 
m’informer sur les lois et règlements qui touchent les 
dicastères dont j’ai la charge et d’apprendre à concilier 
ce nouveau rôle avec vie professionnelle et privée.

Durant 149 jours, le collège municipal s’est notamment 
attelé à élaborer le budget communal 2022 et à brosser 
les premières bases du futur programme de législature. 
J’ai découvert des moments de réflexion et d’échange, 
où collégialité et consensus prennent tout leur sens : il 
ne s’agit pas de défendre « son » projet, mais de peser 
les intérêts de chaque idée et choisir de porter celles qui 
profiteront le plus aux habitants de notre Commune et à 
l’attractivité de celle-ci. On ne réfléchit plus en termes 
d’individu ou de parti, mais bien en termes de collectivité 
et de bien-être commun.

149 jours, c’est court pour développer de grands projets, 
mais les activités sont nombreuses. Présider le groupe 
de travail entourant l’EVAM. Participer aux événements 
de la région. Rencontrer les acteurs associatifs et 
culturels touchés par le COVID qui  s’interrogent sur leur 
avenir. Commencer les travaux préparatoires en vue de 
la re-certification de notre Commune en tant que Cité de 
l’Energie, label détenu depuis 2004 déjà.

La durabilité, un sujet d’actualité. Il ne s’agit plus 
seulement de réfléchir, mais bien de trouver des 
solutions pour agir et tenter de freiner le réchauffement 
climatique. Notre Commune est déjà engagée dans 
cette direction, que ce soit par l’extension du chauffage à 
distance, le suivi énergétique des bâtiments 
communaux ou le remplacement de l’éclairage public 
par la technologie LED. En observant ce qui se fait 
ailleurs et en soutenant les initiatives durables locales, 
nous pourrons trouver notre voie et poursuivre nos 
efforts en faveur du climat.
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